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会議結果報告書 

 

１．会 議 名 令和 5年度 第 3回 印西市環境推進市民会議 

２．日 時 令和 5年 7月 28日（金）9:30～11:30 

３．場 所 市役所大会議室 

４．出席委員：山崎会長、白川副会長、岩井委員、川井委員、國武委員、小山委員、富川委員、 

橋本委員、福井委員、村形委員、渡辺（壽）委員、渡辺（統）委員 

事 務 局：岡本環境保全課長、鈴木課長補佐、清田主査補 

５．傍 聴 者 0名 

６．配布資料 

 ・会議次第 

 ・資料１令和５年度印西市環境推進市民会議視察研修 

７．内容 

（１）開 会 

（２）会長挨拶 

（３）議 事 

①視察研修について 

 ―事務局より、視察研修について説明― 

会 長：ただ今の説明について、ご意見ご質問等あればお願いする。 

委 員：データセンターについて、印西市にこれ程大規模なデータセンターができていながら、

見学・説明会等はできないということであった。なぜ見学したいかというと、これだ

けデータセンターが集積していると、我々市民への影響が少なからずあるのではない

か、そういう点について聞きたいからである。国は把握していると思われるため、経

産省など関係省庁に来てもらうといったことも考えられるのではないか。 

会 長：今年の視察研修の行先としてデータセンターは難しいが、データセンターについては

市民の不満も高まっているということをこの会議でも度々訴えられていることから、

今後も検討していただきたい。 

委 員：市内のデータセンターは一か所二か所ではなくあちこちにあるが、全てに聞いたのか。 

事務局：昨年度、日本データセンター協会に問い合わせた結果、データセンターはごく微弱な

電波でも影響を受ける等の理由から強固なセキュリティ体制が敷かれており、中の見

学等は難しいとの回答をいただいている。 

委 員：企業としてはやることをやっているのだから関係ないということではないか。 

委 員：市がもう少し強く出ても良いのではないか。 

委 員：データセンターに対し、市はどう対応しているのか、市議の方がどう考えているのか

という部分を知るということの方が大事ではないか。 

委 員：データセンターとしては自社を守りたいというのと同じように、市民も自分たちの健

康を守りたいということはあるため、市が今後データセンターにどう対応するかとい

うことについて市民会議として意見するということも考えられる。ただし、今は視察

研修の行先を決める場であるため、今後の課題とするのが良い。 
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委 員：小山委員の意見のとおり、データセンターの周辺に亀成川等保全しなければならない

自然環境があることから、データセンターの影響がどれくらいあるのかは外回りから

も見ることができると考える。それを踏まえ、データセンターの環境への影響につい

て意見を出し合い、まとめることで、成果として出しやすい形になるのではないか。 

委 員：トンネル工事はどれくらいまで見ることができるのか。 

事務局：供給前の状態だが、ケーブル等は設置されているトンネルの中を視察することができ

ると聞いている。 

会 長：資料にある６つの案の中で、一番行きたいところに挙手をお願いしたい。 

委 員：６案中芝山湿地については提案を取り下げたい。 

会 長：承知した。５案の中で第一希望の視察先の希望を取る。 

会 長：船橋市運動公園内ホタルの里が２票、印西市内の環境巡りが５票、東京電力パワーグ

リッドトンネル工事が５票となった。 

委 員：仮に東京電力パワーグリッドトンネル工事の場合、そこだけとなるのか。 

会 長：資料の日程にあるように、午前午後と１か所ずつで、東京電力パワーグリッドトンネ

ル工事のほか市内の環境巡りなどを組み合わせることは可能と考える。 

委 員：そうであれば、東京電力と市内の環境巡りの両方で良いのではないか。 

委 員：東京電力パワーグリッドに関しては、工事がだいぶ進んでいるように見受けており、

当日視察がなくなる可能性は考慮しなくて良いか。 

事務局：この時期はまだトンネルに入れるとは聞いている。 

委 員：市内の環境巡りは具体的にどこになるのか決めなくて良いか。 

会 長：希望があればこの場で意見をお願いする。 

委 員：データセンターの建設地や建設予定地をぐるっと回り、その近辺で亀成川沿いのホタ

ルが出る箇所など、データセンターの影響が考えられる場所を視察するのが良いと思

うが、バスで入れる場所かどうかも問題である。 

委 員：市でデータセンターの場所を把握していると思うため、このルートで行けばバスから

見られるということや、車で入れるかどうかも含め、事務局と会長、小山委員で調整

していただければ良いのではないか。 

委 員：データセンターに関して最も気になっていることは、データセンターは膨大なエネル

ギーを使用し、冷却に際してもエネルギーを使用している一方で、余った熱エネルギ

ーは捨てられている。そこが一番重要なことと考えている。 

委 員：今回はデータセンターは視察できないため、外から見るにとどまるという認識でいた

方が良い。 

委 員：周りがどういう環境なのか、熱エネルギーを空気に放出しているのか、地下に逃がし

ているのかなど見えれば、影響が想像できる。 

委 員：データセンターをバスでぐるっと回ることは可能と考える。加えて、付近の谷津がど

うなっているのかは歩いて見に行くことはできる。 

委 員：バスで市内を回るにあたって、バスが通れるか、どこに止めることができるかなどの

調整は事務局と会長、小山委員と行っていただき、結果については事前に知らせてい

ただきたい。 
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会 長：最終調整を行い本決まりする前に、皆さんにお知らせした方が良いか。 

委 員：ここは外したくない、見に行きたいという所があれば、この場で意見を募ればいいの

ではないか。データセンターであれば、ここに行くならここもという意見も出ると思

われるため、素案の段階で皆さんに見てもらう形が良いのではないか。 

会 長：承知した。 

 

②環境基本計画の推進に係る市民会議の取組について 

会 長：これより１１時１５分までグループ検討の時間とし、各グループから進捗状況の発表

を行っていただくという流れにしたい。 

 ―グループごとの検討― 

会 長：それでは、サステナブル・カーボンニュートラルグループから発表をお願いする。 

事務局：発表の前に、環境カレンダーについて事務局から説明させていただきたい。先月の会

議を踏まえ、環境カレンダーの紙での印刷について庁内で協議を重ねたが、ペーパー

レス化の流れなども踏まえ、予算の確保が難しいという結論に至ったため、データで

の作成をお願いしたい。 

委 員：これを踏まえ、グループではＷＥＢ版環境カレンダーの作成を進めたいと考えている。

過去に印西市で作られていた eco カレンダーを改良し、啓発的な内容だけでなく、写

真の部分を大きくするなど、印西市の良さを伝えられる内容で、メンバー同士でメー

ルによりやり取りを行い、案を作成していきたいと考えている。 

委 員：紙のカレンダーを作るという方向で進めてきたが、今回難しいということで、ＷＥＢ

版を作成するにあたり皆さんから再度ご協力願いたい。 

委 員：環境分野で資源を無駄にしないとのことでこういった結論になったのであれば、他の

部署でも紙からＷＥＢ版に移行するよう強く言って良いのではないか。 

会 長：他に意見等なければ、次にグリーンインフラグループの発表をお願いする。 

委 員：昨年度からの検討内容を今年度も引き継ぐという方向でまとまった。キャッチとして

は「ホタルを守ろう」とし、いかに市内の耕作放棄田が増えているのか、どこにデータ

センターができるのかなどを地図上に可視化していきたい。その上で、優先的な保全

のモデル地域を決め、何ができるのかを検討していきたい。市民団体との協力でその

取り組みを広げていけるのか、また、生物多様性戦略の策定、条例の制定と進んでいけ

たら良いと考えている。 

委 員：先ほどの環境カレンダーについては、改めて意見を出し合うということか。 

委 員：昨年度まで出してきた意見を踏まえ、ＷＥＢ版の案として作成し、皆さんに見ていた

だきたいと考えている。 

 

③その他 

委 員：会議資料を事前に開示していただくことは可能か。 

事務局：事務局としてはその形が望ましいと考えている。委員から提供いただける参考資料に

ついては、事務局に送っていただきたい期限を開催通知に記載させていただき、会議

前に皆さんに転送する形を取りたい。 
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委 員：開催通知についてもデータでの送付で良い。 

会 長：委員から資料提供がある場合は、会議の一週間くらい前に事務局に送付し、事務局か

ら委員全員に事前送付するということで良いか。 

委 員：事前に資料の送付をお願いしたのは、会議の前に目を通したいという希望からである。

事前送付いただく資料についてはデータでいただき、当日は紙ベースの資料を用意し

ていただくという形もあるかと思う。また、会議の開催案内については、メールでお願

いしたいという二点の意見である。 

委 員：私は紙ベースでの開催案内をお願いしたい。 

事務局：開催通知は紙で出す方法とメールで出す方法どちらも対応可能である。 

会 長：資料については、これまでどおり当日用意していただくこととし、事前に目を通した

いという要望に応えるため、データでの事前送付を行うということで良いか。 

事務局：開催案内を紙ベースで送ってほしい方には紙で送付させていただき、それ以外の方に

はメールで送付させていただく。資料については、期限を区切って、委員の皆さんに

メールで事前送付させていただき、当日は紙ベースで用意させていただく。 

（４）そ の 他 

（５）閉 会 

 

以上 

 

令和５年度第３回印西市環境推進市民会議の会議録は、事実と相違ないことを承認する。 

 

令和５年９月１５日 

 

印西市環境推進市民会議 委員 岩井 邦夫    

 

印西市環境推進市民会議 委員 富川 和幸    


